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觀塘地區管理委員會  

主席就 2014 年 6 月 5 日舉行的  

第 211 次會議主要議項報告  

 

 

加快興建學校  

 

 委員關注安達臣道發展計劃的工程正進行得如火如荼，相信當

中的公共房屋最快可在 2014/2015 年度落成，但擬於安達臣道興建的多

所學校卻未見動工，擔心未來該處居民在入伙數年後，仍要面對當區

學位不足的問題，並且連帶到鄰近如寶達、秀茂坪等社區亦出現競爭

學位的壓力。委員要求教育局密切監察學校興建的進度，並以方便學

童就學為前提，加快進行學位需求研究，爭取增撥資源制訂務實的應

對措施，務求居民入伙及學校開學的日期能準確配合。  

 

2.  委員同時指出除安達臣道外，未來觀塘區內各處亦有多項房屋

發展計劃，委員要求各有關部門在開展這些建屋計劃前，務必要與地

區溝通，並作出充分諮詢。  

 

3.  教育局表示安達臣道發展計劃有四幅劃作學校用途的用地，各

學校的興建時間表，需按工程技術及撥款安排等因素釐訂。局方會進

一步向觀塘區議會屬下社會服務委員會，提供更多包括區內學校興建

時間表和學齡人口推算數字的相關資料。  

 

 

增加公共服務  

 

4.  委員反映位於九龍城區的 2013 年已陸續入

伙， 不足，現時該處居民大多習慣到僅咫尺之

遙的九龍灣尋求公共服務，令觀塘區不勝負荷。委員要求有關部門在

教育、醫療及交通方面，盡快在觀塘區增加資源以作配合，包括加強

幼兒教育服務、提高九龍灣健康中心普通科門診限額，以及開設連接

九龍灣的專線小巴。整體而言，委員要求各有關部門要認真審

視居民的實際需要，在設施規劃及服務提供方面，主動推進跨區合作

協調。  



5. 主席表示委員所反映的問題涵蓋兩區議會分區，亦涉及相關部

門內不同組別人員，故促請各部門代表先加強在宏觀層面的溝通，於

其所屬部門內充分反映委員的意見，進而認清問題對症下藥。  

 

6.  此外，就近日在 發生的槍擊命案，委員表揚警隊處理危

機的卓越效率，但對新社區的治安情況表示有所憂慮。警方表示有關

案件較罕見，警隊在案發前已因應區內人口變化，安排新增和調配人

手防止罪案，  暫時已知數據 。  

 

 

改善市容  

 

7.  委員反映隨著地區發展及人口增加，觀塘市中心內主要道路較

過往更見繁忙，個別地區因而出現不同的市容問題，其中佔用舖外範

圍、雜物阻街、無牌小販、免費派報、回收籠、易拉架、籌款，以及

銷售活動的違規情況較過往猖獗，嚴重者甚至危及行人安全和引發衝

突；為此，各相關部門有必要全力加以取締。  

 

8.  食物環境環境衞生署表示，署方會持續關注區內的清潔衞生，

並在有市容問題的街道，採取具針對性的行動。  

 

9. 主席要求各相關部門向委員了解個別個案的詳情，以部署適當

的監管執法行動。  

 

10. 另一方面，委員查詢在牛頭角港鐵站各出入口位置加設上蓋的

可行性。主席指示秘書整理是項建議的資料，供再作討論或安排跟進。 

 

 

善用公屋資源  

 

11. 委員指出公共房屋資源珍貴，要求房屋署積極解決單位空置的

問題，令在輪候冊上人士可早日改善居住空間；另外，亦要處理一些

單位因積存垃圾而引致的環境衞生問題。  

 

12.  房屋署表示署方在打擊濫用公屋資源方面一直不遺餘力，會採

取各項措施偵察可疑情況，以作出檢控及收回單位再作分配。對於委

員親身參與清理「垃圾屋」時所提供的協助，署方表示感謝。  

 

 



支援少數族裔  

 

13. 委員表示少數族裔人士因家庭及宗教等原因，對支援服務及社

區設施往往有其特別需求；為此，有關部門應加強與少數族裔族群代

表的溝通，並著重與社福機構合作，透過外展社工引導他們融入社群。 

 

14.  有委員希望知悉未來數年將因庇護聲請而獲准留港的少數族裔

人士數目，主席指示秘書嘗試就此向有關部門查詢。  

 

 

 

  

 

觀塘民政事務處  

2014 年 6 月     


